



# Dr Emmanuelle Soubeyran

---

**Cheffe des services vétérinaires officiels**  
**Déléguée de la France auprès de l'OMSA**  
**Vice-présidente du comité exécutif de l'EuFMD**

---

**Spécialiste de la santé animale, de la santé publique vétérinaire, de la gestion de crise et de la démarche « Une seule santé »**

De formation vétérinaire (1990) et spécialisée en santé publique vétérinaire et en épidémiologie, Emmanuelle Soubeyran a une longue expérience des enjeux de santé animale tant au niveau national qu'international, ayant eu l'occasion « d'être au front » de plusieurs crises sanitaires d'envergure, telles que la fièvre catarrhale ovine ou l'Influenza aviaire hautement pathogène. Elle a piloté la construction de plans d'urgence et de plans de prévention contre les gripes, la peste porcine africaine, les zoonoses. Elle a initié la création en 2010 d'une plateforme nationale multipartenaires avec les acteurs de l'élevage, de l'industrie et de la faune sauvage pour animer une épidémiologie-surveillance performante en temps réel adossée à une veille internationale pour mieux anticiper et ainsi gérer les émergences. Elle a contribué à porter des programmes « Une seule santé » notamment sur les thèmes de l'antibiorésistance et des zoonoses en partenariat avec les professionnels de médecine humaine ou du secteur de l'environnement.

**Un goût prononcé pour le travail en réseau et en équipe, une grande capacité à trouver des consensus dans le cadre de négociations internationales et à porter des actions de coopération**

Quelques années au Japon dès les années 90 ont d'emblée orienté le parcours d'Emmanuelle Soubeyran vers l'international. Ses différentes fonctions dans le domaine de la santé animale, de l'alimentation mais aussi de la santé des végétaux l'ont amenée à construire des relations solides avec ses homologues des autres pays pour collectivement et dans le partage assurer une meilleure maîtrise des dangers sanitaires. C'est le sens qu'elle entend donner aujourd'hui à sa participation en tant que déléguée aux différents réseaux dans lesquels elle est investie (OMSA – assemblée mondiale et régionales, REMESA, GFTAD, Caribvet, EuFMD...). Dans les différentes instances auxquelles elle participe elle a à cœur de faire émerger des consensus et de convaincre ses interlocuteurs des

“ *Au cours de ma carrière, dédiée à la santé publique vétérinaire, j’ai toujours été attirée par les défis mêlant les enjeux stratégiques et d’avenir, le travail en réseau et à l’international, et la gestion de projets au service de l’intérêt général* ”

évolutions nécessaires. Ainsi pendant la présidence Française de l’UE elle a fait émerger un consensus des chefs des services vétérinaires (CVO) puis du Conseil des ministres sur la question de la vaccination en tant qu’outil complémentaire de prévention contre l’Influenza aviaire. Dans ces différentes fonctions, la docteure Soubeyran s’est attachée à encourager l’investissement de ses équipes dans des actions de coopération notamment à travers l’action de France vétérinaire international. En tant que conseillère au cabinet du ministre de l’agriculture entre 2007 et 2009, elle a su être à l’écoute de l’ensemble des partenaires publics et privés impliqués dans la gestion des questions de santé animale en vue d’une conciliation des contraintes pour une action concertée.

### **Une connaissance approfondie de l’enseignement supérieur, de la recherche vétérinaire et agronomique et de la formation des vétérinaires officiels**

Emmanuelle Soubeyran a dirigé entre 2016 et 2021 l’établissement d’enseignement supérieur et de recherche VetAgro Sup qui regroupe trois entités : l’École nationale vétérinaire de Lyon, l’École d’agronomie de Clermont-Ferrand et l’École nationale des services vétérinaires (ENSV) centre collaborateur de l’OMSA dans le domaine de la formation des vétérinaires officiels. Dans ce cadre elle a noué de solides collaborations avec des universités vétérinaires dans de nombreux pays du monde y compris dans le cadre de jumelages financés par l’OMSA. Au cours de cette période elle a été à l’initiative de projet de recherche, d’un master international «Une seule santé» en partenariat avec l’université de Lyon ainsi que de la création de l’institut «Une seule santé» qui allie les compétences académiques et celles du secteur professionnel. Elle a par ailleurs contribué à la création d’outils de formation en ligne pour les délégués de l’OMSA, l’ENSV hébergeant la plateforme de formation de l’OMSA.

### **Une aptitude reconnue aux fonctions managériales**

Emmanuelle Soubeyran exerce des fonctions managériales depuis 2001 et de direction générale depuis 2016. Elle apprécie la richesse du travail avec des équipes motivées. Son parcours lui a permis de développer des connaissances et des compétences dans de nombreux domaines comme le management, la conduite du changement, la gestion budgétaire, la gestion patrimoniale, le leadership et la communication. Elle dirige des équipes variées, de grande taille (500 personnes) et des budgets conséquents (275 millions d’euros).

La recherche de collégialité, le dialogue ainsi que le respect des équipes de travail fondent la solidité de ses actions.

Dans toutes ses fonctions elle s’est attachée aux principes d’excellence scientifique, d’indépendance et de transparence.